
                La Segunda declinación. 

La segunda declinación comprende los sustantivos que tienen el 

nominativo singular acabado en –us, -er o –um, y el genitivo 

singular en –i.  

Los sustantivos de esta declinación son generalmente 

masculinos: hortus (“jardín”), puer (“niño”). Sin embargo, hay un 

pequeño grupo de nombres de género femenino (nombres de 

árboles y algunos topónimos): pinus (“pino), Aegyptus (“Egipto”). 

Por último, los que acaban en –um son siempre de género 

neutro: bellum (“guerra”). 

       Paradigma de sustantivos cuyo nominativo acaba en –us.  

                                                  Singular 
Caso   Terminación           Ejemplos    

Nominativo -us dominus pinus 
Vocativo -e domine pine 

Acusativo -um dominum pinum 
Genitivo -i domini pini 

Dativo -o domino domino 
Ablativo -o domino domino 

 

                                                    Plural 
Caso   Terminación   Ejemplos    

Nominativo -i domini pini 
Vocativo -i domini pini 

Acusativo -os dominos pinos 
Genitivo -orum dominorum pinorum 

Dativo -is dominis pinis 
Ablativo -is dominis pinis 

 



Paradigma de sustantivos cuyo nominativo acaba en –er.  

                                                  Singular 
Caso   Terminación           Ejemplos    
Nominativo -er puer ager 

Vocativo -er puer ager 
Acusativo -um puerum agrum 

Genitivo -i pueri agri 
Dativo -o puero agro 

Ablativo -o puero agro 
 

                                                    Plural 
Caso   Terminación           Ejemplos    

Nominativo -i pueri agri 
Vocativo -i pueri agri 
Acusativo -os pueros agros 

Genitivo -orum puerorum agrorum 
Dativo -is pueris agris 

Ablativo -is pueris agris 
 

Prestad atención a la hora de declinar estos sustantivos, porque 

cuando os pedí que declinaseis nombres cuyo nominativo 

terminaba en –us, algunos lo pusisteis también como si 

terminase en –er, y o es una o es la otra declinación, depende de 

en qué termine el nominativo (aunque la diferencia solo está en 

el nominativo y vocativo del singular). 

     Paradigma de sustantivos cuyo nominativo acaba en –um. 

                                                  Singular 

Caso   Terminación           Ejemplos    
Nominativo -um templum bellum 
Vocativo -um templum bellum 

Acusativo -um templum bellum 



Genitivo -i templi belli 

Dativo -o templo bello 
Ablativo -o templo bello 

 

                                                    Plural 
Caso   Terminación           Ejemplos    

Nominativo -a templa bella 
Vocativo -a templa bella 

Acusativo -a templa bella 
Genitivo -orum templ  orum bell  orum

Dativo -is templis bellis 
Ablativo -is templis bellis 

 

 

Particularidades de la segunda declinación:  

El sustantivo deus, dei (“dios”) tiene ciertas particularidades: el 

vocativo singular es deus; el nominativo y el vocativo plural 

presentan las formas dei, dii y di; y el dativo y el ablativo plural 

pueden ser deis, diis o dis.  

En la segunda declinación, igual que en la primera, hay nombres 

que solo tienen plural (pluralia tantum): arma, -orum (“armas”), 

liberi, -orum (“hijos”). 

 


